

RECENSIONES BIBLIOGRÁFICAS

Omar J. Palmieri. Enfermedades infecciosas. McGraw-Hill Interamericana, 2001, 624 páginas.

En el año 2001 se publica el libro *Enfermedades infecciosas*, editado por McGraw-Hill Interamericana, en el que se desarrollan los temas que incluyen la patología infecciosa más prevalente en América Latina. Tanto el autor como la mayor parte de su grupo de colaboradores desempeñan su trabajo en el Hospital de Infecciosas Francisco Javier Muñiz de Buenos Aires, hospital con una antigua trayectoria desde su fundación como «casa de aislamiento» antes de 1900, y en el que actualmente se encuentran las cátedras de enfermedades infecciosas y de tisioneumonología, en las cuales el autor y muchos de sus colaboradores también ejercen funciones de docencia. Junto con todos ellos también han colaborado en la elaboración del libro algunos profesionales de otros hospitales de Buenos Aires.

El libro está estructurado en 5 partes y consta de 624 páginas. La primera parte está dedicada a Generalidades, y trata en sus diferentes capítulos sobre fiebre de origen desconocido, métodos de diagnóstico, antimicrobianos, profilaxis y vacunas, y a síndromes clínicos, donde se describen sus características clínicas y epidemiológicas así como sus posibles etiologías.

La segunda parte hace referencia a infecciones bacterianas, la tercera a infecciones micóticas, la cuarta a infecciones parasitarias y la quinta a infecciones virales, recogiendo en cada una de las enfermedades: definición, etiología, epidemiología, patogenia, anatomía patológica, manifestaciones clínicas, diagnóstico y diagnóstico diferencial, complicaciones, pronóstico, tratamiento y profilaxis.

El libro proporciona una visión general de las enfermedades infecciosas y en él se aportan conceptos fácilmente comprensibles y se tratan gran número de ellas pero con un enfoque, tanto para la elección de las enfermedades a tratar como para la extensión e importancia que se les concede, aplicable a los profesionales sanitarios de América Latina, teniendo en cuenta la patología más prevalente en su entorno. Proporcionalmente, el libro es bastante más exhaustivo en el tratamiento de las enfermedades parasitarias y micóticas que en las bacterianas y virales, en general mucho más frecuentes y problemáticas en nuestro medio. Asimismo, y por citar algunos ejemplos, los microrganismos causantes de toxiinfecciones alimentarias y de infecciones respiratorias agudas especialmente de tipo viral, todos ellos origen de una importante morbilidad en España, están incluidos dentro del capítulo de los síndromes clínicos y contemplados sólo algunos de ellos someramente. También en la parte de enfermedades bacterianas se echan de menos menciones importantes como la vacuna antimeningocócica conjugada, tan actual y ampliamente utilizada en España.

Por todo ello, este libro que contiene conceptos indispensables para el conocimiento de las enfermedades infecciosas y desarrolla los temas de la patología infecciosa más frecuente desde la perspec-

tiva de América Latina, resulta una herramienta útil para estudiantes y profesionales sanitarios que desarrollan sus actividades en el entorno de este tipo de enfermedades.

Ana I. Martínez
Sección de Control Epidemiológico.
Dirección General de Salud Pública.